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鎌倉市議会議員・久坂
く さ か

くにえ www.kkusaka.net 

久坂
く さ か
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■運転免許証自主返納制度の今 

鎌倉市議会では、私が初めて取り上げた高齢者運転免許証自主返

納制度の課題。 

一般質問で取り上げた平成 28年、当時私が行った質疑（抜粋）は

以下の通りです。 

① 運転免許証自主返納制度の積極的周知 

② 休止された高齢者割引乗車証等購入制度の再開 

③ 交通不便地域を中心としたオンデマンド交通の実施 

①→当時は高齢者免許返納制度についてあまり知られていないと

いう実態もありましたが、その後、事故の報道等によっても、制度

周知が進んでいると感じています。 

実際 2019 年の免許証自主返納者は 1998 年度の制度導入以来、最

多の 60万人越えをしました。 

②→今年 11月から、高齢者運転免許証自主返納者の方に対して、

市内のバス・タクシー利用時に使える割引助成券の交付が開始され

ることになりました！ 

（交付申請はご自身で行っていただきます。500 円券 4 枚が上限で

す。また、対象者は 2020年 4月 1日以降に運転免許証を返納された

方、満 65歳以上の返納者、など諸条件がありますのでご注意くださ

い。 

問い合わせ先は市役所高齢者いきいき課いきいき福祉担当になり

ます tel:0467-61-3899） 

③→当時藤沢市で、一般客を乗せた自動走行タクシー（いわゆる

無人タクシー）が公道を走る交通実験が行われており、この実験を

念頭においた質疑です。 

現在鎌倉市内で交通不便地域を 

対象とし、オンデマンドモビリティ 

実験が予定されています。 

質問当時より様々な取り組みが 

進んでいますが、日常の生活に「足」 

の確保は欠かせず、今後も重要な課 

題であると考えています。（写真は上記の自動走行タクシー） 
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鎌倉市議会議員 久坂くにえ 現・鎌倉市議会議長 

ＴＥＬ／ＦＡＸ ０４６７-４７－１９０５ メール：kusakakunie@gmail.com  

ＨＰ www.kkusaka.net   FB,TW 更新中！ 

プロフィール＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

家族：夫、長男（公立中１）長女（年長） 聖心女子大学文学部英文学科卒業  

旅行会社海外営業・国内外ＩＴ会議手配プロデュース社を経て 2005 年初当選 

現在 4 期目 全国市議会議長会・地方行政委員会副委員長や、副議長・ 

監査委員・教育こどもみらい、観光厚生常任委員会各委員長 決算特別委員会 

委員長など歴任 鎌倉のヴィジョンを考える会、総務常任委員会所属  

出産議員ネットワーク、子育て議員連盟所属  

 

 

■誰もが安心して産み育て、子育てができる社会へ 

女性議員飛躍の会に招へいされ、出産議員ネットワーク（現職で出産した議員で構成され

た超党派の組織）の所属議員として地方議会・会議規則の課題について報告をしました。 

「出産」が多くの地方議会において会議の欠席要件として認められたのは、2015年有村元

女性活躍担当大臣が全国市議会議長会に要望を出し、会議規則のひな形である標準会議規則

が改定されてからです。 

一方、出産前後の産前産後休暇については認められず、産褥期でも議会の出席要請を受け

ている女性議員も複数いることが私たち出産議員ネットワークの調査で明らかになってお

り、大きな課題です。 

だれもが安心して産み育て、 

子育てができる社会創りのため、 

議会という場で若年層・若年層女 

性を含めた、多様性の確保が必要 

と考えます。 

（有村元女性活躍担当大臣らと） 

 

■地元商店街への親しみを 

 第 3回大船ハロウィンウォークを先月開催しました。実行委員会として運営に携わってい

ます。地元商店街に一層の親しみをもってもらい、元気な子どもたちの姿を地域で見てもら

うということを目的としています。 

                       今年は新型コロナウイルス感染症対策 

                      として、参加者数に上限を設け、時間制で 

                      実施。マスク、検温などの協力も要請し 

ました。 

                      今年は商業に対し厳しい状況が続き、多く 

                      の催しも中止される中、こども達の姿が 

商店街の盛り上げになると、ご協力頂いた

った皆様と、参加者             皆様と、参加してくださった皆様に感謝 

です！               
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